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Niederschrift der Sitzung des Gemeinderates Goldbeck vom 13.10.2022

Beginn: 19:31 Uhr Ende: 21:36 Uhr Gemeinderat Goldbeck

Tagungsort Spargelhof Heinl, Pferdestall, Plätz 12, OT Plätz, 39596 Goldbeck

Sitzungsleiter: Christian Masche
Protokollführerin: Cindy Glomm

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche vor
Sitzungstag

ja nein

verkürzt geladen nach § 53 Abs. 4 KVG LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Herr Christian Masche

Frau Dr. Petra Kreutzer

Herr Klaus Georg Heinl

Herr Steven Hoedt

Frau Denise Mikoleit

Herr Klaus Erich Ruppelt

Herr Stefan Schlemmer

Herr Christian Seemann

Frau Cindy Glomm

1 Gast

Abwesend:
Herr Gunnar Falk entschuldigt

Herr Florian Runge entschuldigt

Herr Jörg Spanier entschuldigt

Herr Horst-Günter Vorlop entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung
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TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

TOP 4 Einwohnerfragestunde
TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom

30.06.2022 und 08.09.2022
TOP 6 Berichte des Bürgermeisters
TOP 7 Informationen aus den Ausschüssen
TOP 8 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
TOP 8.1 Auswertung "Grüne Liste"
TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 10 Mitteilung über die Vergabe von Bauleistungen - Generalschließanlage für das

Feuerwehrgerätehaus Goldbeck
Vorlage: 40/082/22

TOP 11 Beschluss über eine außerplanmäßige Auszahlung in der Buchungsstelle
Zuschuss Feuerwehr Goldbeck (1260120002)
Vorlage: 40/083/22

TOP 12 Beschluss über einen überplanmäßigen Aufwand in der Buchungsstelle -
Straßenunterhaltung (54101.5221000)
Vorlage: 40/087/22

TOP 13 Beschluss über eine überplanmäßige Auszahlung in der Buchungsstelle
Spielgeräte (3660120001)
Vorlage: 40/088/22

TOP 14 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

Nichtöffentlicher Teil

TOP 15 Erweiterung der Tagesordnung um eine dringende Angelegenheit
TOP 16 Abstimmung über die Niederschrift der letzten nicht öffentlichen Sitzung vom

30.06.2022 und 08.09.2022
TOP 17 Berichte des Bürgermeisters
TOP 18 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
TOP 19 Vergabe von Planungsleistungen - 4. Bauabschnitt - Sanierung der Zuckerhalle in

Goldbeck
Vorlage: 40/078/22

TOP 20 Vergabe von Bauleistungen - Abbruch Waage und Wiegehaus in der Bertkower
Straße in Goldbeck
Vorlage: 40/080/22

TOP 21 Vergabe einer Bauleistung - Reparatur Regenwasserpumpwerk (An der
Zuckerfabrik) in Goldbeck
Vorlage: 40/084/22

TOP 22 Vergabe einer Lieferleistung - Anschaffung von Spielgeräten
Vorlage: 40/085/22

TOP 23 Vergabe einer Bauleistung - Auf- und Einbau von Spielgeräten
Vorlage: 40/086/22

TOP 24 Beschluss über den Kauf eines Grundstückes (Teilfläche)
Vorlage: 40/081/22

TOP 25 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates
TOP 26 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit
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Der Bürgermeister der Gemeinde Goldbeck, Herr Masche, eröffnet die Sitzung um 19:31 Uhr und
begrüßt alle anwesenden Räte sowie einen Gast.

Herr Vorlop, Herr Falk, Herr Runge und Herr Spanier nehmen entschuldigt nicht an der Sitzung teil.

Herr Masche stellt durch die Anwesenheit von 8 Räten die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates
Goldbeck fest.

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten
in nicht öffentlicher Sitzung

Es erfolgen keine Anträge.

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird mit dem genannten Inhalt durch den
Rat bestätigt.

TOP 4 Einwohnerfragestunde

Herr Masche begrüßt den Gast und übergibt das Wort an ihn. Der Gast erkundigt sich zu Bepflanzungen
an den landwirtschaftlichen Wegen der Gemeinde. Er sagt, dass am Grünen Weg eine gewaltige Lücke
entstanden sei und fragt, ob man hier Ersatzplanzungen durchführen könne. Er spricht weiterhin über
den Weg nach Gethlingen. Er sagt, hier wäre wohl kein so hoher Bedarf, der Weg nach Baben sei
wichtiger. Herr Masche sagt daraufhin, dass der Weg Bertkow-Baben gebaut wird. Ende 2023 soll dieser
fertiggestellt werden. Er geht weiterhin davon aus, dass der sogenannte Pflaumenweg, welcher zur
Milchviehanlage führt, auch in Planung sei. Der Rat hätte dies im Hinterkopf. Der Gast erkundigt sich
weiterhin nach dem Weg nach Möllendorf. Herr Masche informiert, dass dieser für 2023 oder 2024
eingeplant sei.

Herr Masche bedankt sich bei dem Gast und beendet die Einwohnerfragestunde um 19:37 Uhr.

TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom 30.06.2022 und
08.09.2022

Herr Masche stellt die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.06.2022 zur Diskussion und
Abstimmung.

Frau Mikoleit moniert den drittletzten Punkt unter TOP 9. Hier müsse es heißen, dass die Dorfchronik
künftig von Herrn Seibke betreut wird.

Die Niederschrift wird mit der redaktionellen Anmerkung mit 8 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen bei 0
Enthaltungen angenommen.
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Herr Masche stellt die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 08.09.2022 zur Diskussion und
Abstimmung.
Die Niederschrift wird ohne Anmerkungen mit 8 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen bei 0 Enthaltungen
angenommen.

TOP 6 Berichte des Bürgermeisters

Herr Masche informiert zur Bürgersprechstunde am 10.10.2022, die in Bertkow stattfand. Diese war
sehr gut besucht mit ca. 15 Gästen. Vorrangig ging es um den Weg Bertkow-Baben. Es fand eine
kontroverse Diskussion statt, ob dieses Bauvorhaben sinnvoll oder unnütz sei. Die Anwesenden seien so
verblieben, dass die Querverbindung in Zukunft mit angegriffen und vor Frau Mikoleits Haus ein
Stoppschild installiert werden soll, aus Richtung Baben aus. Alle anderen bereits diskutierten
Möglichkeiten, wie Aufpflasterungen oder Geschwindigkeitsanzeiger seien einfach zu preisintensiv. Hier
hätte die Gemeinde Ausgaben von rund 7.000 Euro.

Weiterhin berichtet er von einem Gespräch mit einem Anwohner des Grünen Wegs. Dieser sei mit der
aktuellen Situation nicht zufrieden. Der Bürgermeister musste mit ihm sogar vor Ort gehen. Der
Anwohner war sehr uneinsichtig und das Gespräch endete ohne ein Fazit.

Desweiteren informiert Herr Masche zur Anwohnerversammlung zur Bertkower Straße am 29.9.2022.
Die Anwohner waren mit dem, was dort besprochen wurde, sehr zufrieden. Jeder Anwohner hätte mit
rund 500 Euro zu rechnen und damit könnten alle leben. Vertreter des Landkreises und die Planer waren
auch vor Ort.

Herr Masche beendet die Berichte des Bürgermeisters um 19:45 Uhr.

TOP 7 Informationen aus den Ausschüssen

Es haben keine Ausschüsse getagt.

TOP 8 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen

keine

TOP 8.1 Auswertung "Grüne Liste"

TOP wird vertagt. Die Grüne Liste soll vorab im Gemeindeentwicklungsausschuss am 27.10.2022
besprochen werden.
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TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Herr Masche verliest die gefassten Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils der Gemeinderatssitzung
Goldbeck vom 08.09.2022:

- BV 40/074/22 Beschluss über den Verkauf eines Grundstückes (Teilfläche)
- BV 40/075/22 Vergabe von Planungsleistungen - Ausbau des ländlichen Weges von Bertkow in
Richtung Baben
- BV 40/079/22 Vergabe von Bauleistungen - Mitverlegung Kabel für Straßenbeleuchtung in der
Bertkower Straße in Goldbeck

TOP 10 Mitteilung über die Vergabe von Bauleistungen - Generalschließanlage für das
Feuerwehrgerätehaus Goldbeck
Vorlage: 40/082/22

Herr Masche informiert, dass die Verbandsgemeinde eine Generalschließanlage im
Feuerwehrgerätehaus in Goldbeck installieren lassen hat. Nun geht es um die Mittelübertragung an die
VBG. Es findet eine kurze Diskussion statt, wobei sich der Rat nicht sicher ist, ob diese Kosten nicht die
VBG tragen müsse. Der Rat ist sich einig, dass diese Schließanlage schon Bestandteil der Ausschreibung
hätte sein müssen.

Letztlich bittet der Rat den Bürgermeister, auf die Verwaltung zuzugehen und eine Kostenteilung zu
verhandeln.

Der TOP wird zurückgestellt.

TOP 11 Beschluss über eine außerplanmäßige Auszahlung in der Buchungsstelle Zuschuss
Feuerwehr Goldbeck (1260120002)
Vorlage: 40/083/22

Da TOP 10 zurückgestellt wurde, wird auch dieser TOP zurückgestellt.

TOP 12 Beschluss über einen überplanmäßigen Aufwand in der Buchungsstelle -
Straßenunterhaltung (54101.5221000)
Vorlage: 40/087/22

Sachverhalt:
In der Buchungsstelle – Straßenunterhaltung – sind 60.000 € im Haushaltsjahr 2022 eingestellt. Durch
die Baumfällungen am Radweg von Goldbeck nach Möllendorf und die Reparatur des
Regenwasserpumpwerks in Goldbeck reichen die geplanten Mittel nicht aus.
Aus diesem Grund ist ein überplanmäßiger Aufwand notwendig.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und ruft zur Diskussion und Abstimmung auf.

Herr Hoedt erkundigt sich zum Hintergrund. Herr Masche erklärt, dass es um eine defekte Pumpstation
geht, die vor dem Winter noch repariert werden muss. Die Rohrleitung außerhalb des Pumpwerks sei
defekt. Der Beschluss bezieht sich auf TOP 21.
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Beschluss:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung den überplanmäßigen
Aufwand in Höhe von 15.000 € in der Buchungsstelle – Straßenunterhaltung (54101.5221000).

Abstimmungsergebnis:

Zahl der Räte mit
Bürgermeister

davon
anwesend:

einstimmig: Ja: Nein: Enthaltungen: lt. Beschluss-
vorlage

12 8 Ja 8 0 0 40/087/22

Mitwirkungsverbot nach § 33 KVG LSA: ......................................

TOP 13 Beschluss über eine überplanmäßige Auszahlung in der Buchungsstelle Spielgeräte
(3660120001)
Vorlage: 40/088/22

Sachverhalt:
Die Gemeinde Goldbeck plant neue Spielgeräte anzuschaffen. Für Spielgeräte wurden 10.000,00 € im
Haushalt 2022 eingestellt. In der Buchungsstelle stehen noch 10.000,00 € zur Verfügung. Eine
überplanmäßige Auszahlung in Höhe von 9.676,65 € wird in der Buchungsstelle „Spielgeräte“
(3660120001) notwendig, um die Kosten für die Anschaffung und den Auf- und Einbau der Spielgeräte
zu decken.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und ruft zur Diskussion und Abstimmung auf.

Beschluss:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung eine überplanmäßige
Auszahlung in der Buchungsstelle „Spielgeräte“ (3660120001) in Höhe von 9.676,65 € für die
Anschaffung und den Auf- und Einbau von Spielgeräten.

Abstimmungsergebnis:

Zahl der Räte mit
Bürgermeister

davon
anwesend:

einstimmig: Ja: Nein: Enthaltungen: lt. Beschluss-
vorlage

12 8 Ja 8 0 0 40/088/22

Mitwirkungsverbot nach § 33 KVG LSA: ......................................

TOP 14 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

Herr Heinl hat versucht mit seinem Radlader ein Loch an einem Weg zuzuschieben, um der Gemeinde
Kosten zu sparen. Dies hat leider nicht funktioniert. Mulchen sei dort auch nicht mehr möglich, sagt er.
Er bittet Herrn Masche um Beauftragung einer Firma, die mit einem Bagger kommen. Der Bürgermeister
wird das Gespräch mit Herrn Bethge suchen, sobald dieser aus dem Urlaub zurück ist.

Herr Hoedt bittet um Weiterleitung des folgenden Sachverhalts an das Ordnungsamt: An der Ecke
Bertkower Straße/Babener Straße, wo die schöne neue Mauer steht, sieht der Fußweg davor etwas
verwildert aus. Herr Hoedt bittet darum, die Anwohner anzuschreiben. Herr Masche wird dies
weitergeben.
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Herr Schlemmer informiert über eine defekte Straßenlaterne in Möllendorf. Diese soll direkt an der
Kreuzung bei Herrn Schaar stehen. Desweiteren geht in Goldbeck am Bahnhof, wo der Schaukasten
steht, eine Laterne ständig an und aus. Herr Masche wird dies weitergeben.

Herr Schlemmer fragt weiterhin an, ob der Verein aus Möllendorf ein neues Schloss im
Feuerwehrgebäude bekommen könnte. Herr Masche wird sich darum kümmern.

Frau Dr. Kreutzer fragt, ob Herr Rückriem zur nächsten Sitzung mal wieder eingeladen werden könnte,
um zum aktuellen Stand zu berichten. Ihrer Meinung nach werden die Arbeiten nun sehr
zufriedenstellend ausgeführt. Herr Masche wird ihn zur nächsten Sitzung einladen.

Frau Mikoleit informiert, dass es im Jugendclub in Bertkow keinen Strom gäbe. Herr Masche wird dies
prüfen lassen.

Der Bürgermeister bedankt sich bei dem Gast und entlässt ihn aus der Sitzung. Der öffentliche Teil wird
um 20:11 Uhr geschlossen.

Christian Masche
Sitzungsvorsitz

Cindy Glomm
Protokollantin


